



MANIFIESTO CONCENTRACIÓN 22 DE AGOSTO DE 2024

PLATAFORMA PER LA DEFENSA DEL TERRITORI DE TURÍS – EL CASTELLET

Estamos aquí, para el pueblo, por la naturaleza que lo habita, los pájaros que la sobrevuelan.

Gritamos, por un futuro de niños risueños entre campos, entre paisajes de naturaleza.

Sabemos que la tierra esperará, con paciencia las plantas, insectos y animales la habitarán. Sabemos que son la vida, el alimento, la tranquilidad i la belleza que hasta hoy nos ha acompañado

Alzamos la voz, por ellos, por los agricultores y agricultoras, las personas, por sus antepasados que hasta aquí han dejado una herencia de alegría, de canciones, recuerdos y una vida en el campo donde encontraban, no sin esfuerzo, todo lo que necesitaban para vivir

Ahora, desde lejos, desde fuera removida se queda la vida. Sentimos miedo, ansiedad, furia, pena, angustia y perdemos el sueño por no entender tanta injusticia, tanta destrucción. Quieren arrasar los campos, dejarnos una trampa de hierro, cables i cristal. Grandes empresas multinacionales se frotan las manos por el negocio que es arrebatar a los pequeños pueblos sus recursos más preciados. Agua, tierra, alimento, trabajo, paisaje, cultura y el sol, que es de todos, pero ahora es esencial para alimentar un modelo donde todo es grande. Deja fuera a los pequeños, a las personas, a los ayuntamientos o acaso, ¿sientes que te han preguntado?

Gritamos, por un modelo que ponga en el centro a las personas, donde puedan los pueblos decidir, recibir las subvenciones para ser autosuficientes, para tener acceso a la tecnología de las renovables, llevar riqueza a todas las personas, para que puedan disfrutar de una electricidad sostenible y muy económica para sus casas, sus negocios o sus coches durante muchos años.

Sabemos que es posible un modelo donde las personas son el centro y la naturaleza es respetada. No nos faltan azoteas, tejados, carreteras, minas, industrias o tierras ya degradadas donde poner nuestras placas, para las personas allá donde decidan ponerlas.

Tampoco queremos que decenas de líneas de alta tensión nos atraviesen como cicatrices el paisaje, Vivir a su lado, ser expropiados o labrar bajo el sonido de los cables, mientras las aves y los murciélago caen electrocutados a nuestro lado.

Las cifras hablan por si mismas, más de 8 millones de metros cuadrados afectados por macroproyectos, solo en Turís. Si a eso le sumamos las partes de los proyectos que afectan a Macastre, Alborache o Montserrat son más de 16 millones de metros cuadrados. Una pérdida de millones de árboles i tierra fértil que supondrá un cambio en el clima, un paso hacia el desierto en nuestros valles, cada vez más sofocados por el calor y la sequía.

Queremos que las energías renovables sean sostenibles y de proximidad. Queremos riqueza para todos, para nosotros, no solo para las multinacionales. Una inversión que sea pública i de las personas del pueblo.

Levantamos la voz, porque desde las instituciones nos están ahogando. Ya hemos visto con el decreto “motosierra” como, lejos de favorecernos, abre las puertas al negocio corrupto y agresiva de las grandes corporaciones industriales y energéticas.

Ya da igual que tu tierra sea buena para cultivar, de regadío, con garroferas centenarias de tus bisabuelos o forme parte de un mosaico agroforestal tradicional entre montañas y bancales de piedra seca, por donde transitan las especies más relevantes de nuestro territorio, donde se guarda la biodiversidad.

Por todo eso, levantamos la voz fuerte diciendo: ¡RENOVABLES SI, PERO NO ASÍ! ¡LES PLACAS A LOS TEJADOS, POR NUESTRO PUEBLO, POR NUESTRO FUTURO, POR NUESTRO HIJOS ¡